



Elmshorn, 17.12.2025

Wann ist wohl Weihnachtszeit?
Wenn es draußen tüchtig schneit,
wenn wir Nüsse knacken,
wenn wir Plätzchen backen,
wenn wir mit der Mutter singen, wenn alle Glocken klingen,
wenn alle Welt sich freut –
ja – dann ist Weihnachtszeit!

... und diese wollen und dürfen wir nun in vollen Zügen genießen!

Liebe FES-Familien,

wieder geht ein ereignisreiches Jahr zu Ende und wieder denke ich:

„Schon? Es hat doch gerade erst begonnen... wo ist nur die Zeit geblieben?“

Doch wenn ich dann zurückschaue auf das, was gewesen ist, dann weiß ich:

„Es war ein schönes Jahr!“

Es waren viele schöne Ereignisse, unzählig viele inspirierende Gespräche mit unzählig vielen interessanten Menschen, viele hunderte leuchtende Kinderaugen, die so viel Freude ausbreiten. Das Jahresende regt ja durchaus auch dazu an, einmal kritisch zurückzuschauen und zu evaluieren, was besser gemacht werden kann – das nehme ich jedes Jahr sehr ernst, die Ideen für 2026 liegen bereit!

Doch zunächst feiern wir Weihnachten und dieses freudige Ereignis lässt mich an all die schönen Erlebnisse denken, die das letzte Jahr gefüllt haben. In alter Tradition möchte ich Sie teilhaben lassen, an Vielem, was unseren FES-Alltag seit den Sommerferien bereichert hat:

- Seit Beginn des Schuljahres wird unser Kollegium durch unsere neue Lehrerin im Vorbereitungsdienst (LiV) Frau Freudenthal bereichert.
- Frau Behnke ist nach ihrer Elternzeit als Lehrerin zu uns an die Schule gekommen.
- Frau Hölzer ist als dritte Schulassistentin nach den Sommerferien bei uns angefangen.

Allen dreien noch einmal ein herzliches Willkommen.

- Frau Kater und Frau Plüschau haben sich zunächst selbst in Sachen Internet ABC fortbilden lassen um dann ihr Wissen im Rahmen eines Schulentwicklungstages an das Kollegium weiterzugeben. Wir sind nun eine zertifizierte Internet-ABC-Schule. Danke !
- Wir haben unseren traditionellen Lauftag mit allen Schülern erfolgreich durchgeführt. Es war wieder eine tolle Stimmung.
- Der SV hat erneut einen Flohmarkt auf dem Schulhof durchgeführt. Gern können Sie die erfolgreiche Arbeit des SV unterstützen, indem Sie zu den regelmäßigen Sitzungen kommen. Die nächste ist am 14.01.2026 um 19:00 Uhr in der Mensa.

In den einzelnen Jahrgängen war viel los:

- Frau Rohde hat mit den 1. Klassen das Wasserprojekt durchgeführt.



- Die 2. Klassen waren z.T. auf dem Obsthof Hell.
- Die Klasse 2a hat die Wildtierstation besucht.
- In den 3. Klassen wurden die motorischen Basiskompetenzen (Mobak) getestet. Wir brauchen auch hier den Landesvergleich nicht scheuen. Toll!!!
- Die Jahrgänge 1-3 und die DaZ-Klasse waren im Theater.
- Die Viertklässler waren bei der Gesellschaft für Abfallbehandlung (GAB) und im Kino und machten eine Klassenfahrt nach Büsum.
- Das Lutherprojekt wurde im 4. Jahrgang durchgeführt.
- Verschiedene Klassen haben leckere Kekse gebacken und Weihnachtsfeiern veranstaltet.
- Schlittschuhlaufen stand für einige Klassen auf dem Programm.
- Die Zahnärztin war zur Prophylaxe da.
- Alle Kinder haben einen Tag im Advent gebastelt und die Schule schön geschmückt.
- Unser Kinderparlament hat sich regelmäßig getroffen. Die Wünsche der Schüler werden an der FES ernst genommen.
- Zu Erntedank fand ein Umzug mit anschließenden Gottesdiensten in der Nikolaikirche und in der Kirche zum Guten Hirten statt.
- Durch Hilfe der DLRG konnte das Laternelaufen ausgerichtet werden. – Schön!
- Frau Pohns hat unser Elterncafé wieder aufleben lassen. Es findet einmal im Monat in der Mensa statt. Das nächste Mal wird der 27.01.2026 von 08:00 – 09:30 Uhr sein. Kommen Sie gern vorbei.
- 15 Bäume sind endlich auf dem Schulgelände gepflanzt worden, jetzt ist unsere Außenfläche fast fertig.
- Wir haben schon einmal mit allen Kindern in der Turnhalle Adventslieder gesungen. Am Letzten Schultag findet es zum Jahresabschluss noch einmal um 09:30 Uhr für die Jahrgänge 1 und 4 und um 10:30 Uhr für die 2. und 3. Jahrgänge in der Nikolaikirche statt. Nehmen Sie gern daran teil, die Atmosphäre in dieser alten Kirche ist einmalig schön und soll uns bereit machen für das Weihnachtsfest.

Ich bleibe dabei: Es war ein schönes Jahr 😊 !

Ich bedanke mich von Herzen bei allen, die dazu beigetragen haben: Bei Kollegium, den Eltern, den Kindern, Freunden, Helferinnen und Helfern, dem erweiterten Team unserer großen FES-Familie und erst recht bei allen, die sich jetzt noch nicht angesprochen fühlen und trotzdem so wichtig sind.

Bleiben Sie uns auch im nächsten Jahr treu und machen Sie unsere Schule zu dem, was sie ist: Ein toller Wohnföhrlort!

Nun genießen Sie die Weihnachtszeit, das Nüsse knacken, Plätzchen backen, Singen und den Schnee (hoffentlich) und kommen Sie gut und gesund ins Neue Jahr 2026!

Wir sehen Ihre Kinder dann am Mittwoch, den 07.01.2026 zum planmäßigen Unterricht.

Weihnachtliche Grüße

Dieter Ackmann
-Rektor-

